



**PATRIARCAT DE MOSCOU**

Département des relations ecclésiastiques extérieures

## **Le Patriarche Cyrille célèbre à l'église du Christ Sauveur pour le 5e anniversaire de son intronisation**

Le 1<sup>er</sup> février 2014, cinquième anniversaire de son intronisation, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a célébré la Divine Liturgie à l'église du Christ Sauveur.

Le Primat de l'Église orthodoxe russe concélébrait avec le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Vladimir de Kichinev et de toute la Moldavie, le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan, le métropolite Vincent de Tachkent et de l'Ouzbékistan, le métropolite Barsanuphe de Saransk et de Mordovie – chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Paul de Minsk et de Sloutsk – exarque de toute la Biélorussie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk – président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York – premier hiérarque de l'Église russe Hors Frontières, le métropolite Antoine de Borispol – chancelier de l'Église orthodoxe d'Ukraine, et de nombreux autres prélats de l'Église orthodoxe russe.

Des représentants des Églises orthodoxes locales d'Alexandrie, d'Antioche, de Serbie, de Jérusalem et de Bulgarie concélébraient également.

Parmi les concélébrants figuraient encore l'archimandrite mégaloschème Élie (Nozdrov) et de nombreux clercs employés des départements et institutions synodales, ainsi que les supérieurs des monastères stavropégiques et des membres du clergé moscovite.

De nombreuses personnalités politiques et religieuses assistaient à l'office, parmi lesquelles : A. Beglov, représentant plénipotentiaire du Président de la Fédération de Russie pour la région administrative centrale, S. Kirienko, directeur général de la corporation pour l'énergie atomique « Rosatom ».

Le Primat de l'Église orthodoxe russe célébrait dans les ornements liturgiques de son intronisation. Pendant la litanie instante, des demandes spéciales ont été élevées pour la santé de l'actuel Patriarche de Moscou et de toute la Russie.

La Liturgie était chantée par le chœur de l'église du Christ Sauveur et le chœur synodal de Moscou.

Pendant la petite entrée, l'archevêque Arsène d'Istra, premier vicaire de Sa Sainteté le Patriarche pour la ville de Moscou a été élevé au rang de métropolitain.

L'homélie a été prononcée par l'archiprêtre Boris Levchenko, clerc de l'église Saint-Nicolas-des-Forgerons (Moscou).

Après la Liturgie, le métropolitain Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna a présidé l'office d'action de grâces, avant d'énoncer le message rédigé par les membres du Saint Synode à l'adresse du Patriarche. Des cadeaux lui ont été offerts.

Le Primat de l'Église russe a ensuite prononcé une homélie.

A. Beglov, représentant plénipotentiaire du Président de la Fédération de Russie pour la région administrative centrale, a présenté au Patriarche ses félicitations au nom du Président de la Fédération de Russie V. Poutine.

« J'apprécie de pouvoir conduire un dialogue bienveillant, calme et réaliste avec le pouvoir, a répondu notamment le Patriarche Cyrille. C'est essentiellement grâce à ce dialogue que la mission spirituelle et morale de l'Église se concrétise sous la forme de projets communs dans le domaine de l'enseignement et de la pastorale des gens ayant besoin de soutien, que ce soient les handicapés, les malades, les prisonniers ou les militaires. »

« L'état et l'Église conservent cette autonomie interne que le langage juridique nomme séparation de l'Église et de l'état. Mais notre peuple et l'Église ne sont pas séparés l'un de l'autre, a précisé le Patriarche. Nous respectons les représentants des autres religions traditionnelles de Russie, avec lesquels nous sommes en contact permanent. En représentant les intérêts de l'Église orthodoxe russe devant l'état, je n'oublie jamais les intérêts de nos frères et sœurs qui croient en Dieu et entretiennent des relations amicales avec l'Église orthodoxe, dont les ancêtres ont vécu depuis des millénaires sur ces terres. Ils sont aujourd'hui citoyens russes au même titre que les orthodoxes. »

« Je suis profondément convaincu que la paix interreligieuse et le dialogue de l'Église avec l'état sont les garants du succès sur la voie empruntée par la Russie comme état multinational, englobant d'immenses espaces géographiques. Que le Seigneur abaisse sa miséricorde sur notre état russe pour de longues années » a dit le Primat.

Ensuite, le Patriarche Cyrille a procédé à la remise de plusieurs distinctions. Il a précisé n'avoir pu remettre leurs décorations à plusieurs hiérarques ukrainiens « qui n'ont pas pu nous rejoindre pour des raisons bien compréhensibles. Je les leur remettrai en temps et lieu, et j'exprimerai ma gratitude toute particulière à l'épiscopat ukrainien pour les efforts que l'Église assume aujourd'hui, s'efforçant de réconcilier un peuple divisé, de conserver l'unité, d'affermir la spiritualité, afin qu'aucune circonstance politique ne vienne détruire la grande tradition qui remonte au prince Vladimir et s'exprime dans les travaux et les labeurs de notre Église » a déclaré le Patriarche.

« Une fois encore, je vous félicite tous et vous remercie. Je remercie particulièrement les représentants d'organisations publiques et de jeunesse qui, comme on m'en a informé, sont venus exprimer leur soutien au Patriarche en se tenant aux abords de la cathédrale avec des pancartes. J'apprécie beaucoup votre zèle passionné, votre capacité à défendre les intérêts de l'Église. Je vous remercie de votre soutien et invoque sur vous la bénédiction divine » a conclu le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

De nombreuses organisations de jeunesse étaient en effet venues prier avec le Patriarche et lui exprimer son soutien, ainsi que les membres de différentes diasporas orthodoxes de la capitale. En tout, plus de 4000 personnes s'étaient rassemblées à l'extérieur et à l'intérieur de l'église du Christ Sauveur.